
20230610中国本部所属金属部会員との交流会実施記録20230612 
以下原則敬称略。 

場所　中部本部会議室、ZOOM 

日程　6月10日 （土曜日）　 

12時～15時　中国本部役員の皆様との情報交換　 
15時～17時　中国本部所属金属部会員の皆様との会話＋ZOOM 
17時～ 情報交流（駅前） 

出席 

中部本部役員（5名） 
大田一夫中国本部長、福田直三理事、乗安直人理事、焼本数利化学/繊維/金属部会長、大
江清登幹事 
中部本部金属部（9名）　 
田代博文、藤井淳、櫻井理孝地域連携幹事)、古森龍一、山岡正和、井上哲也、川本明人
地域連携幹事)、桐原端史 
（オンライン参加）阿部唯史 
金属部会執行役（7名） 
松下副部会長、田中部会長（分責）（オンライン参加） 小林経明前部会長、渡邉喜夫副
部会長・次期理事、中山副部会長 

会合の目的 
１　金属部会執行役と地域本部所属の金属技術士との直接会話 
２　中国本部役員の方との部会の地域連携についての意見交換 
３　金属部会活動への地域連携案 
４　その他要望事項のヒヤリング 

１　金属部会リアル会合事のコロナ対応の読み合わせ 

２　中国本部役員の方との部会の地域連携についての意見交換 

▶中国本部からの紹介 
中国本部の活動紹介。本部活動・県支部活動の紹介。 
4月～12月でC P D行事75回、参加者3382人。WEB会議62回と活発に活動されている。 

▶金属部会からの紹介 
金属部会活動紹介。4月～12月で参加者1152人 

▶中国本部・金属部会の活動の共通点 
1 参加人数を活動指標としている 
2 参加費が一回500円 



技術士が社会に貢献できるよう、活動を活性化している 
▶中国本部との交流会で参考になった点 
・地域本部活動はカバーエリアが広く、コロナでのオンライン活動推進の前からオンライ
ン活動が志向されていた。オンライン活動には経験が豊富。 
・三部会合同部会のように、部門横断活動が活発 
・地域との連携を重視されている 

３　金属部会執行役と地域本部所属の金属技術士との直接会話 

▶自己紹介 

▶中国本部からの金属部会員の活動報告 

▶金属部会からの活動報告 
・セミナーの紹介 
・勉強会の実績と今後の紹介 

４　金属部会活動へのご協力依頼 

▶金属部会６５周年記念大会・吉武記念講演会 
・地域本部の紹介ビデオ3分間の作成を作成依頼 
・できれば地域本部に集まって参加いただければありがたい 
・金属部会が行っていた新年会を1度だけ再現したい 

▶金属部会６５周年記念誌（オンライン発行） 
・地域幹事＋地域メンバー記事をA4を1枚 

▶定例部会を地域本部から配信する 
・地域本部で講演者を選定する 
・地域本部に集まって配信する 
・執行部から1名派遣する 
・中国本部は、4月28日（日曜日）でお願いしたい 

▶今後の部会活動への課題感　 
・ハイブリッド配信のあり方。 
・地域本部との連携のあり方。 
＜部会開催状況＞ 
コロナ前：リアル会合（東京近傍のメンバ中心） 
コロナ中：ZOOM会合（全国） 
コロナ終：ハイブリッド＜＜＜この移行うまくやれていない 
今後は、リアルだけの会合には戻れない。 
地域連携と組み合わせたハイブリッドを考えていきたい。 
地域本部を拠点に、講演者と司会者を地域本部から選出する方式。（現在は、司会者は幹
事持ち回り） 
そのタイミングで、執行役の1名は地域本部に出張することとしたい。 



５　意見交換 
＜田代＞CPD講演やセミナの都合による見逃しが発生した場合、なんとか視聴できない＜
＜3つのやり方。技術士会へ登録したビデオの視聴、ある期間の見逃し配信＜＜＜ただし
参加料を払ってもらう関係があるため、申し込みをしていただいて急遽参加できなくなっ
た人限定など、やり方を考える必要。幹事会・役員会で承認をとる 
＜古森＞開催案内が来るが参加できない。議事録は見ている。＜＜＜参加できないのを気
にする必要はない。 
＜藤井＞中国本部の勉強会を企画している。企業内技術士の勉強会にも参加したい。見学
会なども企画している。 
＜川本＞要望はない。大学とのパイプを使って企画を提案していたい。giverに放っても
free takerになる＜＜先生の紹介がありがたい 
＜井上＞入会したばかり。会社だけではなく、勉強会に参加していきたい。 
＜桐原＞2008年技術士会を入ったがすぐ辞めた。再入会すると、世界が変わっている。
最先端もいいが、熱処理は面白いのように基礎的なこともセミナーでやってほしい 
＜山岡＞2012年建設、その後金属。見学会は参考になる 
＜櫻井＞統括本部の議事録から拾ってみると行事がたくさんある。結論、オンラインは今
後もお願いします 
＜阿部＞2019年東京で活動開始、鳥取に戻って活動。防災関係の話も面白い。YES-
Metals!での思い出もある 



↑中国本部の役員の皆様との意見交換会 
←中国本部の金属部会メンバとの交流会 
↙懇親会中 
↓宴会も終わり集合写真 


